

## Afore elevan en 90% utilidades en el primer trimestre del año (El Financiero 20/04/10)

Afore elevan en 90% utilidades en el primer trimestre del año (El Financiero 20/04/10) Eduardo Jardón Martes, 20 de abril de 2010 Logran ganancias de mil 575.4 millones de pesos. En el primer trimestre del año, las administradoras de fondos para el retiro (Afore) obtuvieron ganancias por mil 575.4 millones de pesos, lo que implicó un crecimiento de 90 por ciento anual, en términos reales. Afore Banamex fue la que obtuvo mayores utilidades, al reportar una cifra de 392 millones de pesos, 15 por ciento más que en el primer trimestre de 2009. Le siguió Afore Bancomer, con ganancias por 284.9 millones de pesos, con lo que presentó un crecimiento de 79 por ciento. Pero el mayor crecimiento correspondió a ING, con una cifra de 286 por ciento real y un monto de 151.8 millones de pesos. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), dos terceras partes de las ganancias del sector, 65.1 por ciento del total, se concentró en cuatro Afore: las de Banamex, Bancomer, Inbursa y Profuturo GNP. Desde su inicio, el sistema de pensiones privado en México ha reportado utilidades, incluso logró duplicarlas en 2009, uno de los peores años para la economía en décadas. Por lo mismo, ha sido un atractivo para los grupos financieros y los bancos que cuentan con una administradora de pensiones. De hecho, los indicadores de rentabilidad se comparan favorablemente frente a la banca. En 2009, la rentabilidad sobre activos (ROA) de las instituciones bancarias fue de 1.33 por ciento, y en las Afore de 6.4 por ciento. En el caso del ROE -rentabilidad sobre capital contable-, los bancos presentaron una cifra de 12.8 por ciento en 2009 y la cifra en las administradoras de pensiones fue de 7.4 por ciento. Negocio al alza Es un negocio que seguirá creciendo, ya que la principal fuente de ingreso de las administradoras son las comisiones que cobran por la administración de los recursos, los cuales son cada vez mayores. Los registros indican que entre enero y marzo, los ingresos del sector sumaron cinco mil 105.7 millones de pesos; de este monto, cuatro mil 514.4 millones fueron por el cobro de comisiones, y de esa cifra, cuatro mil 431.3 fueron por comisiones sobre saldo y 83 millones por otras. En el caso de Afore Banamex, sus ingresos sumaron 884.6 millones de pesos; le siguió Afore Bancomer, con 715.4 millones; ING, con 682.5 millones, y Profuturo GNP, con 580.7 millones. Éstas son las administradoras que manejan un mayor monto de recursos del sistema. Desde 2008, la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) eliminó la comisión sobre flujo y sólo autorizó el cobro de la comisión sobre saldo. Con esto se buscó facilitar la comparación, tanto de comisiones como de rendimiento de las administradoras. Las cifras de la Consar indican que en el primer trimestre se canalizaron 17 mil 225.6 millones de pesos por concepto de aportaciones. Esto significa que el cobro de comisiones por parte de las Afore representó 26 por ciento de los recursos canalizados a las cuentas de los trabajadores. Por otra parte, las cifras indican que en el primer trimestre estas instituciones reportaron gastos por dos mil 934 millones de pesos, monto inferior a los tres mil 129.9 millones del mismo periodo del año anterior. La mayor erogación fue para gasto operativo, ya que absorbió mil 555.2 millones de pesos; para gastos de administración, destinaron 586.6 millones, y para promoción fueron 400.8 millones.